

VANGUARDIA

9 de Marzo de 2015

Se ‘desploma’ el gasto en obra pública estatal

Gasto ‘propio’ del Gobierno de Coahuila en infraestructura estatal refleja un marcado desplome si se considera que en el último año de la administración anterior se invirtieron 9 mil 605 millones de pesos, y en 2014 sólo mil 868 mdp

POR: JAVIER MARISCAL

lunes, 09 de m

Saltillo, Coahuila.- De acuerdo con un informe que la calificadora mexicana de riesgo crediticio HR Ratings hizo público a manera de radiografía de las finanzas públicas del Estado de Coahuila, los recursos para obra pública en la entidad han venido registrando una marcada tendencia a la baja.

En comparación, por ejemplo, con los 9 mil 604.9 millones de pesos gastados en obra pública durante el último año de la administración anterior, los mil 868.6 millones destinados a ese rubro el año pasado representan una extrema caída de hasta un 80.54 por ciento.

En su reporte, hecho para emitir una calificación sobre la calidad crediticia del Estado de Coahuila, HR Ratings revela, además, que pese a la erogación de 5 mil 833 millones de pesos entre 2013 y 2014 por concepto de servicio a la megadeuda que el gobierno de Humberto Moreira heredó a los coahuilenses, el monto en Deuda Neta Ajustada disminuyó solamente 586.5 millones.

Lo anterior evidencia la situación de que, aun con el aparente gran esfuerzo de la Secretaría de Finanzas por encontrar “ingenierías financieras” que favorezcan al Estado con una disminución de los pasivos que arrastra, lo heredado es una carga de muy largo plazo.

Por otro lado, de manera colateral Grupo Reforma publicó la semana pasada algo muy similar a este respecto, pero con base en datos de la calificadora Fitch Ratings, los cuales, aunque difieren en montos específicos de los de HR Ratings, al final lo que reflejan es muy similar; es decir que, mientras el monto del gasto público refleja un marcado desplome, el nivel de la megadeuda permanece sin gran variación, y todo ello pese a que la recaudación de ingresos propios vía impuestos en la entidad sí muestra incremento.

Calificación ‘incierta’

Por otro lado, cabe observar que la calificación emitida por HR Ratings, podría enfrentar una pronta revisión, pues la conclusión que llevó a los analistas de esta agencia a elevar el grado de un BBB- a un BBB con tendencia estable se obtuvo con base en datos de un contexto que no consideraba aún la crisis de precios del petróleo que actualmente vive el país, y mucho menos la gran disminución de recursos que la Federación aplicará a Coahuila y demás estados por los escasos ingresos derivados de la venta de petróleo.

Dicha situación queda en evidencia al observar en el reporte que los cálculos para el desempeño de las finanzas públicas se hicieron considerando que en 2015 se tendría un ingreso total de 41 mil 947.2 mdp e insinuando la

posibilidad de ingresos extras como los percibidos en años anteriores por exedentes petroleros, e incluso se proyecta que el ingreso posible para 2016 sería de 44 mil 917.2 mdp, pero el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, ya ha dicho que en 2016 seguirá el recorte al gasto.

En adición, cabe observar que los mil 868 millones de pesos invertidos en obra pública en Coahuila durante 2014 hacen una cifra apenas 120 millones de pesos superior a los mil 748.4 millones recaudados vía Impuesto Sobre Nómina.

De acuerdo con la estadística revelada, los montos que el Gobierno de Coahuila adeuda a cada banco se distribuyen como sigue (millones de pesos):

Bancos acreedores...

Interacciones 10,981.5

Banorte 6,470.5

Bancomer 3,659.1

Bansi 413.2

Santander 2,079.0

HSBC 1,307.6

Banamex 1,430.1

Multiva 4,777.3

Mifel 1,462.3

Bajío 1,178.4

Banobras 509.5

Total 34,268.5